PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 94/Jueves 16 de mayo de 2013/"Año 55 de la Revolución"

• Cantan en Miami la cercana muerte del terrorista Luis Posada Carriles.

DE LA PRENSA

• La antropofagia imperial. (Por Esto!).

DE CUBA

- Reporta llegada del Primer Ministro de Haití en visita oficial. EFE
- Sesionará en La Habana el Consejo Ministerial del Área Social de la ALBA. NOTIMEX
- Médicos brasileños objetan contratación de cubanos. AP
- Gobierno de Colombia y FARC reanudan conversaciones. REUTERS
- Se muestran las FARC dispuestas a acelerar el diálogo de paz en su noveno ciclo. EFE
- Contrarrevolucionario Cuesta Morúa declara en Miami existencia de "grave" fenómeno de racismo en Cuba.
 EFE
- Se convierte el cáncer en la primera causa de muerte en Cuba al cierre del 2012. AFP
- Expertos debaten en Santiago de Cuba sobre manejo de costas y cambio climático. XINHUA
- Renace comida italiana de la mano de recién estrenados negocios particulares. ANSA
- Presidente del ICAIC asegura que enfoque cultural privilegiará reformas en el cine cubano. AFP
- · La pasión por el fútbol se abre paso en la Isla. EFE
- Medallistas olímpicos lideran equipo al World Masters de judo en Rusia. AFP

DEL MUNDO

- · Afirma Lula que su país se convirtió en una potencia internacional. ANSA
- "Escándalos ponen a Obama contra las cuerdas, y contra la prensa". DPA
- Descarta Presidente búlgaro nuevas elecciones. ANSA
- Economía de la zona euro volvió a caer en el primer trimestre del año. AFP/EFE
- Afirma Barroso estar decepcionado por la falta de crecimiento en la Unión Europea. EFE
- "La UE, dispuesta a investigar el 'dumping' de China en equipos de telecomunicaciones". AFP
- Da a conocer la agencia el "Informe sobre el Ascenso de los Nuevos Medios de Comunicación en China".

XINHUA

- Anuncia ministro chino medidas para poner fin a las expropiaciones de tierras y los desahucios. EFE
- No descarta Japón una cumbre con Corea del Norte para resolver conflictos. EFE
- Representante permanente ruso en ONU expresa que resolución aprobada contra Siria podría afectar solución política del conflicto. **NOTIMEX**
- Apoyará comunidad internacional a Mali con más de 3.250 millones de euros. EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA. ()

CANTAN EN MIAMI LA CERCANA MUERTE DEL TERRORISTA LUIS POSADA CARRILES

Edmundo García / www.latardesemueve.com

En el año 2011 Luís Clemente Posada Carriles enfrentó un juicio en el Paso, Texas, por fraude migratorio y falso testimonio sobre su entrada en el 2005, no por los tantos crímenes que debe, fraguados y cometidos en Centroamérica, Suramérica y en los propios Estados Unidos, específicamente en Miami, donde algunos le tienen como un héroe. No es casual que en la lista de sus admiradores se encuentren muchos de los seguidores de Yoani Sánchez, Elizardo Sánchez, Antonio Rodiles y Berta Soler; ni es un producto del azar que algunos de los periodistas que se han dedicado a celebrar a la vieja y la nueva disidencia sean los mismos que propiciaron la condena de Los Cinco y defienden, con mayor o menor descaro, la falsa inocencia de Posada Carriles. Y no es casual porque en el fondo todos ellos no son más que piezas de una misma política anticubana echada a andar desde el propio triunfo revolucionario de 1959 hasta el día de hoy.

En una infame nota de prensa para El Nuevo Herald del 10 de enero de 2011 titulada "Posada Carriles comparece ante la corte en Texas", el señor Juan Tamayo heredaba la fraseología del manipulador ex periodista Wilfredo Cancio Isla e identificaba al terrorista como "militante exiliado". Al juicio de Posada Carriles en El Paso llevaron como testigos, entre tantos otros, a la entonces presentadora de la TV de Miami María Elvira Salazar, abogaron a favor del terrorista los comentaristas de radio y televisión Luis Conte Agüero, Tomás García Fusté, Armando Pérez Roura y otros alabarderos de la violencia. Como demostró el abogado José Pertierra en una serie de artículos publicados en el portal Cubadebate, aquel juicio fue un circo. La sala de la jueza Kathleen Cardone llegó a parecer un salón de estudiosos de arte donde se comentaban los pésimos cuadros domingueros de Posada Carriles y no un sitio para juzgar de una vez sus crímenes. Como todo el mundo recordará, el terrorista fue liberado de cargos y recibido triunfalmente en Miami; su abogado Arturo Hernández fue premiado vergonzosamente por haber resuelto "el mejor caso" de Florida en un año, mientras el alcalde de Hialeah Carlos Hernández le entregaba a Posada las llaves de "la ciudad que progresa".

Pero entre todos esos homenajes en Miami a Posada Carriles uno de los más indignantes fue la reunión en la caverna batistiana de Radio Mambí de un grupo de terroristas, incluyendo el propio Posada, con la ex presidenta de Panamá Mireya Moscoso, quien le diera el indulto a varios de ellos. Fue bochornoso escuchar al oportunista de Armando Pérez Roura deshacerse en elogios para aquella pandilla de abusadores formada por Santiago Álvarez, Luis Posada Carriles, Gaspar Jiménez Escobedo y Pedro Remón, y repulsivos los chistes y felicitaciones de la Sra. Moscoso, así como su reafirmación de que si se diera la oportunidad los indultaba nuevamente. Los terroristas miamenses presentes en el estudio de Radio Mambí, así como el director general de esa emisora Armando Pérez Roura, le prometieron a la Sra. Moscoso una estatua en esa cacareada Cuba con que ellos fantasean y que nunca llegará. En aquella ocasión escribí un artículo sobre ese hecho que puede leerse en la web del programa La Tarde se Mueve, que varios medios panameños, compartiendo su indignación, me hicieron el honor de publicar.

Pero la complicidad de los medios de Miami con Posada Carriles no se queda ahí. En la noche de ayer, en la misma emisora Radio Mambí y en el mismo programa de Armando Pérez Roura, un trío de personajes vinculados a Alpha 66 compuesto por Reynol Rodríguez, Dionisio Suárez y Ernesto Díaz Rodríguez anunciaba un nuevo homenaje en Miami al terrorista. Escogieron para el acto la finca Medialuna, de Reynol Rodríguez y como fecha el próximo domingo 19 de mayo, día que se conmemora otro aniversario de la caída en Dos Ríos del Apóstol de la independencia de Cuba José Martí. El paralelo entre Luís Posada Carriles y Martí es una ofensa a toda la nación cubana independientemente del credo político que se defienda. Durante todo el programa los invitados de Pérez Roura estuvieron masticando la comparación. Aparentemente lo negaban, pero de inmediato decían que Posada y Martí tomaron las armas para liberar a Cuba, que los dos se sacrificaron por la libertad, etc. Un atrevimiento imperdonable.

Dionisio Suárez repitió más de una vez que el homenaje a Posada Carriles del próximo domingo buscaba mostrarle admiración "mientras tiene vida", que a los guerreros hay que rendirle honores "antes de que se vayan al otro mundo". Frases como estas fueron repetidas durante el programa, de donde puede inferirse que ni sus propios amigos le dan mucho tiempo de vida al terrorista.

En el programa de ayer en Radio Mambí se promovió el homenaje a Posada Carriles en la mencionada finca como una celebración familiar, de esas que se hacen en el campo cubano. Pero no debe ser muy afable y apolítica una reunión donde sus propios organizadores dicen que al llegar a la puerta, después de donar 20 dólares para el terrorista, hay que decir una servil contraseña: "Yo soy admirador de Posada Carriles y comparto su lucha". O sea, la lucha de derribar aviones civiles y la lucha de poner bombas en los hoteles de Cuba donde mueren inocentes.

Reynol Rodríguez, Dionisio Suárez y Ernesto Díaz Rodríguez se calificaron a sí mismos como guerreros, dijeron estar listos para presentarse con armas en Cuba si el pueblo cubano se rebela. Algo que por cierto están tratando de lograr algunos de los llamados nuevos disidentes, blogueros y auto titulados periodistas independientes. Algunos oyentes se enardecieron con la incitación a la violencia de estos terroristas y una señora llegó a proponer que se empezaran a cortar cañerías de agua y hacer sabotajes para provocar el caos en la isla. En ese ambiente el invitado Ernesto Rodríguez se quitó la careta y confesó que "No nos importa que nos llamen terroristas". Todos, incluyendo al adulón de Armando Pérez Roura, forman una misma pandilla; por eso enviaron saludos e invitaciones especiales a sus cómplices Guillermo Novo, Pedro Remón, Gaspar Jiménez Escobedo, Héctor Fabián y otros de la misma calaña en West Palm Beach, Tampa y Houston.

Luís Posada Carriles puede estarse muriendo; pero este llamado homenaje puede ser un nuevo tumbe. Aunque en el juicio de El Paso se exoneró al terrorista de los cargos de mentiroso, todo el mundo sabe en Miami que Posada Carriles es un chantajista y un cuentista. Y el que no lo crea que le pregunte a Pepe Hernández, directivo de la Fundación Nacional Cubano Americana, al que Posada Carriles le sacaba fajos de billetes amenazándole con irse de lengua ante autoridades norteamericanas para sacar sus trapos sucios. Se sabe que Posada Carriles tiene una enfermedad terminal, pero una cadena hispana de televisión lo mostró no muy deteriorado en el reciente funeral de

Enrique Ros, padre de la congresista lleana Ros-Lehtinen y amigo personal del terrorista. Lo más probable es que Posada muera en Miami tranquilamente, sin responder ante un tribunal por todos los crímenes que ha cometido. Ya que el Coco Fariñas (quien seguramente no ha ido al Cacahual a rendir culto a Maceo ni a Santa Ifigenia a honrar a Martí), acaba de visitar la tumba de Jorge Mas Canosa subiéndole la parada a quienes han visitado la tumba de Machado, Prío o Bosch Ávila, quizás una tumba de Posada Carriles en Miami le sirva a un próximo "disidente" para dejar pequeño a Fariñas. Lo más seguro es que un tribunal en lo alto le ponga la condena merecida al terrorista, pero la verdad que debió responder también aquí abajo por todo el dolor causado en este mundo.

POR ESTO! (Versión digital)

15 de mayo de 2013

MÉXICO

LA ANTROPOFAGIA IMPERIAL

Pedro Díaz Arcia

Un reciente video subido a las redes sociales que muestra a un presunto rebelde sirio cuando corta el pecho de un soldado muerto y muerde su corazón ha estremecido e indignado a la opinión pública mundial.

Identificado como Abu Sakkar por la organización No Gubernamental (ONG) Human Rights Watch, el caníbal sería el líder de una de las "Brigadas Al Farouq" que opera en la región de Homs, en el Oeste de Siria. Estas unidades militares integran el denominado Ejército Libre Sirio, abastecido, financiado y asesorado por Estados Unidos, otras potencias occidentales y sus aliados regionales.

Sakkar, representante de la antropofagia imperial, dice en la grabación con delirante emoción: "Juro por Dios que me comeré sus corazones e hígados, soldados del perro Bashar", en alusión al presidente sirio.

Estos y no otros son los combatientes llamados a liberar a Siria: Una cruzada de terroristas y mercenarios que tras la pantalla de una escuálida y controvertida oposición buscan a cualquier costo el derrocamiento del gobierno de Damasco para subordinar la nación al eje de los verdaderos enemigos de Arabia y el Islam.

Los recientes ataques israelíes contra Siria para evitar el presunto suministro de armas a Hezbolá, los atentados con coches bombas y morteros contra instalaciones oficiales y civiles en la capital por parte de los "opositores" responden al avance de las tropas leales al presidente Bashar Al Assad que han recuperado importantes enclaves en las últimas semanas, reabriendo vías para el recibo y envío de abastecimientos. Las sangrientas acciones de la insurgencia pretenden promover el terror y el desaliento en la población, y limitar la capacidad ofensiva del ejército sirio. Por su parte, Turquía acusa a Damasco por actos terroristas en su territorio.

Ante la crítica situación que sobrepasa las fronteras del país árabe, es viable la creación de un escenario que justifique una intervención militar directa de fuerzas extranjeras bajo el auspicio de alguna alianza de países consortes o de la OTAN, como lo hicieron en Irak, Afganistán y Libia. En este peligroso contexto, los gobiernos de Rusia y Estados Unidos, por diferentes motivos, están promoviendo una reunión sobre Siria en busca de una solución pacífica al conflicto. ¿Habría que ver si las partes internas involucradas aceptarían la invitación?

Lo cierto es que Washington buscará alcanzar sus objetivos estratégicos con la promesa de la zanahoria o el uso del garrote. Al parecer, uno de los principales problemas a negociar en la cita sería si Assad aceptará una virtual "solución de tránsito" sin su presencia en el poder.

Resulta significativo que el sitio alternativo canadiense Global Research, informara este lunes que Estados Unidos participa actualmente en más de 70 países donde existen conflictos armados; brindando ayuda a las fuerzas que favorecen sus intereses.

La actual administración estadounidense, bajo la batuta de su presidente Barack Obama, incrementó con variados pretextos la presencia de las fuerzas de operaciones especiales en 60 países.

En Siria está en juego el balance de fuerzas entre el respeto a los problemas internos de un país soberano con asiento en la Organización de las Naciones Unidas, y la capacidad destructiva de una manada de potencias que, movidas por resortes económicos, persiguen apoderarse de sus recursos naturales y arrebatarles el derecho inalienable a decidir libremente su destino.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 MAY (EFE).- El primer ministro de Haití, Laurent Lamothe, llegó hoy a Cuba para cursar una breve visita oficial con el objetivo de fortalecer las relaciones bilaterales.

Lamothe, quien también ocupa la cartera de Planificación y de la Cooperación Externa, fue recibido por el vicecanciller cubano Rogelio Sierra a su arribo al aeropuerto habanero "José Martí".

Durante su estancia de apenas veinticuatro horas en La Habana, el primer ministro haitiano tiene previsto entrevistarse con el primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel, según la agenda de trabajo divulgada por medios oficiales.

El programa incluye además la colocación de una ofrenda floral para rendir honores al prócer cubano de las guerras de independencia José Martí ante el monumento situado en la Plaza de la Revolución de La Habana.

La visita de Lamothe a Cuba tiene como antecedente la que realizó el presidente Michel Martelly a finales de noviembre de 2012, durante la cual los Gobiernos de La Habana y Puerto Príncipe suscribieron ocho nuevos acuerdos en las áreas de salud, educación, agricultura y de las industrias alimentaria y sideromecánica.

Cuba desarrolla en Haití importantes proyectos de cooperación, fundamentalmente en la esfera de la salud y la educación.

Desde el inicio de la cooperación médica cubana con Haití en 1998, han prestado servicios en ese país 11.327 colaboradores cubanos y en estos momentos permanecen en misión allí otros 686 galenos y técnicos de salud.

Asimismo, de la colaboración en el sector educativo ha resultado la graduación de 1.236 estudiantes haitianos, y en la actualidad cursan estudios en Cuba 322 jóvenes del país vecino.

Actualmente Cuba y Haití integran la "troika ampliada" de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el primero como presidente pro témpore de ese organismo durante este año y el segundo de la Comunidad Caribeña (CARICOM).

Cuba y Haití establecieron relaciones diplomáticas el 3 de febrero de 1904, que fueron interrumpidas en septiembre de 1959, el año en que triunfó la revolución liderada por Fidel Castro, y las reanudaron en 1996.

LA HABANA, 15 MAY (NOTIMEX).- La IV Reunión del Consejo Ministerial del Área Social de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), se efectuará el próximo viernes en La Habana, anunciaron hoy medios oficiales.

El foro de ocho países, creado por iniciativa del extinto presidente venezolano Hugo Chávez y el líder cubano Fidel Castro, tratará temas de educación, salud, cultura y deporte.

En la agenda adelantada del encuentro figuran el análisis del trabajo del Banco del ALBA en apoyo a proyectos sociales; cuestiones de alfabetización y post-alfabetización, fortalecer la atención médica en las naciones miembros y estudios de personas con discapacidad.

Una fuente cercana a la reunión dijo que los delegados también examinarán temas como la cultura, la seguridad social y la celebración de los V Juegos deportivos del ALBA.

La alianza integracionista fue creada en 2004 como réplica al Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA) impulsada por Estados Unidos.

El bloque lo integran Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Venezuela que aporta recursos petroleros a sus socios.

Está prevista durante la clausura el viernes la firma de un Acta Final de este foro, antecedido por el tercero celebrado en marzo de 2011, en Cochabamba, Bolivia.

BRASILIA (AP) –Médicos brasileños objetaron el miércoles planes del gobierno de contratar hasta 6.000 médicos cubanos para suplir el faltante de profesionales en regiones del interior, al advertir que resulta difícil verificar si la formación de los profesionales es adecuada.

El presidente de la Federación Nacional de los Médicos, Geraldo Ferreira Filho, aseguró en una audiencia en el Congreso que en algunos años, el 95% de los galenos extranjeros que intentaron revalidar sus títulos en Brasil fueron reprobados.

El tema fue abordado por la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados dos semanas después de que el gobierno anunció planes de contratar 6.000 médicos cubanos para atender á reas remotas de Brasil, donde hay carencia de profesionales de la medicina.

Posteriormente el gobierno dijo que la cifra incluiría también médicos de España y Portugal.

Según Ferreria Filho, la importación de médicos "de bajo costo" no es la mejor solución para el problema de falta de atención de salud en el interior del país porque enviar profesionales con una formación inadecuada podría poner en riesgo a las comunidades atendidas.

En la sesión, el alcalde de la ciudad sureña de Bagé, Dudu Colombo, represente del Frente Nacional de Alcaldes, defendió la contratación de médicos extranjeros para cubrir la carencia en á reas remotas.

"Estamos reivindicando más médicos porque la población necesita médicos. Existe una carencia de 6.000 médicos en el programa Estrategia de Salud de la Familia", expresó Colombo.

Brasil tiene una distribución desigual de médicos, con una fuerte concentración de galenos en las pudientes regiones sur y sureste, donde hay entre dos y tres médicos por cada mil habitantes.

En contraste, el empobrecido norte y noreste del país tiene alrededor de un médico por cada mil habitantes, según datos del Consejo Federal de Medicina, órgano público que regula el ejercicio de esa profesión en Brasil.

El promedio en Europa es de 3,09 médicos por cada mil habitantes, mientras países como Argentina y Uruguay presentan una mejor cobertura médica que Brasil.

La dificultad que ha tenido Brasil para recibir médicos extranjeros es que las universidades ponen trabas al reconocimiento de sus títulos, lo que ha bloqueado la llegada de profesionales a cubrir el déficit en áreas remotas o

empobrecidas.

Ferreira Filho explicó que Brasil forma 17.000 médicos por año y tiene 370.000 galenos actualmente en ejercicio, por lo cual la contratación de 6.000 médicos extranjeros no hará mayor diferencia.

LA HABANA, 15 MAYO (REUTERS) - El Gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC iniciaron el miércoles el noveno ciclo del diálogo de paz en Cuba con el que buscan poner fin a medio siglo de conflicto armado, mostrando cierto optimismo en que pronto cerrarán el tema agrario, el primero de los cinco de la agenda.

Ambas partes han destacado la importancia de cerrar ese punto para poder avanzar al tema de la eventual participación política del grupo rebelde y luego dar cabida a negociaciones sobre el fin del conflicto, la lucha contra el narcotráfico y la compensación de las víctimas.

"Tenemos plena expectativa y deseo de abordar muy pronto el segundo punto", dijeron las FARC en un comunicado que leyó el comandante Pablo Catatumbo a periodistas.

El Gobierno de Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) negocian en Cuba desde noviembre, por primera vez en una década, el fin de un sangriento conflicto interno que ha dejado más de 100.000 muertos y que limita el desarrollo de la economía.

El equipo del Gobierno colombiano no emitió comentarios a la prensa al ingresar en el Centro de Convenciones donde se desarrollan las pláticas en La Habana.

Una fuente del equipo de Gobierno que lidera el ex vicepresidente Humberto de La Calle dijo por teléfono a REUTERS más tarde el miércoles que las partes intercambiaron documentos para analizar por separado las propuestas a fin de "agilizar" la negociación. Esta metodología ha sido usada en otras ocasiones.

Una vez estudiadas las propuestas, ambos equipos se reunirán para continuar la discusión y llegar a un posible acuerdo en el tema de la tierra, clave para alcanzar la paz en el país sudamericano.

La negociación se produce en medio de una confrontación ante la negativa del Gobierno de firmar un cese bilateral del fuego como insistentemente lo ha pedido la guerrilla. El Gobierno y las Fuerzas Armadas sostienen que las FARC podrían fortalecerse militarmente con un cese del fuego y prolongar indefinidamente la negociación.

"El gobierno deberá mirar en que si en verdad desea construir caminos de entendimiento, no puede repetir los errores del pasado en lo que a materia de reforma agraria concierne", advirtieron el miércoles las FARC en su comunicado

El Gobierno ha insistido en que ni la estrategia militar, ni el sistema económico están en discusión, con lo que responden a reiteradas propuestas de las FARC que apuntan a mayores controles a la inversión extranjera y al uso y propiedad de la tierra en sectores como la minería o el petróleo.

LA HABANA, **15 MAY (EFE).-** El Gobierno de Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) retomaron hoy en La Habana sus negociaciones de paz, que llegan al noveno ciclo estancadas en la cuestión agraria, si bien la guerrilla está de acuerdo en acelerar el ritmo del diálogo para cerrar ese punto.

"Hoy reasumimos las conversaciones con mayor disposición de avance, con iniciativas dinámicas que, como siempre, apuntan a acelerar el ritmo de trabajo", declaró la guerrilla en un comunicado divulgado al arrancar la nueva ronda de conversaciones que intentan poner fin al largo conflicto colombiano.

A punto de cumplirse medio año de los diálogos de La Habana, Gobierno y guerrilla siguen sin cerrar el tema de la tierra, primer punto de la agenda de este proceso, y aunque ambas partes admiten aproximaciones aún no han ofrecido resultados concretos.

Al acabar hace doce días el anterior ciclo, los delegados gubernamentales se quejaron del ritmo "insuficiente" e "inconstante" de las conversaciones: "La opinión pública reclama resultados", advirtió a las FARC el jefe de los negociadores de Santos, Humberto de La Calle.

Esta misma semana el Gobierno ha vuelto a dejar claro que no quiere que el diálogo con la guerrilla se extienda más allá de este año ni que se prolongue "persecula seculorum", según aseguró esta semana el Alto Comisionado para la Paz, Sergio Jaramillo, a medios colombianos.

En aparente respuesta a esas llamadas a agilizar el proceso, la guerrilla espera que "pronto" haya un comunicado conjunto de la mesa sobre los alcances en el tema del desarrollo rural y dar así "certezas" a los colombianos sobre el proceso de diálogo.

En su declaración de hoy, leída ante los medios por el guerrillero "Pablo Catatumbo" (Jorge Torres Victoria), las FARC señalan que la "laborización" del trabajo rural y la cuestión de la soberanía alimentaria son los dos últimos puntos sobre la cuestión rural que se están discutiendo.

"Tenemos plena expectativa y deseo de abordar, muy pronto, el segundo punto" de la agenda (la participación política de la guerrilla), dijo Catatumbo.

Para agilizar el proceso, ambas partes acordaron este miércoles que en los próximos días trabajarán en La Habana por separado y no en la mesa conjunta, para analizar los documentos que han intercambiado sobre el tema de la tierra.

Según informó a Efe el equipo de comunicación de los negociadores del Gobierno, se trata de una metodología que ya se ha empleado en otras ocasiones a lo largo del proceso.

Desde que el 19 de noviembre de 2012 se instaló en Cuba la mesa del diálogo de paz, la guerrilla ha ido presentado hasta un centenar de propuestas sobre la cuestión rural, donde su principal reclamo es una reforma

agraria estructural en Colombia que acabe con el latifundio.

En este sentido, instaron hoy al Gobierno a "no repetir errores del pasado" en la cuestión del desarrollo rural si quieren construir "caminos de entendimiento".

"No se puede editar una nueva etapa de recolonización y violencia para no tocar el latifundio, no se puede iniciar un nuevo ciclo de desposesión y acumulación y mucho menos se debe insistir en la extranjerización de la tierra, en la depredación minero-energética, en no mirar hacia la búsqueda de las soluciones alimentarias desde el concepto de soberanía", advirtieron las FARC.

Si Gobierno y guerrilla logran cerrar el tema de la tierra, el siguiente punto de debate serán las garantías para la participación de la insurgencia en la vida política de Colombia una vez alcanzado el acuerdo general de paz.

De hecho, el debate en Colombia va por delante de las conversaciones de La Habana y la opinión pública del país suramericano ya discute sobre ese segundo punto de la agenda.

El pasado 30 de abril se cerró en Bogotá el foro ciudadano sobre la participación política de la guerrilla, al que asistieron 1.265 colombianos y del que salieron al menos 400 propuestas que llegarán a la mesa de negociación de La Habana el 20 de mayo.

MIAMI (EE.UU.), 15 MAY (EFE).- El disidente cubano Manuel Cuesta Morúa, líder del grupo Arco Progresista, reclamó hoy en Miami (EE.UU.) un "nuevo proyecto de país" que acometa las reformas estructurales que necesita la nación caribeña e integre todas las ideas y posiciones políticas.

Para que se produzca un cambio real en Cuba, destacó Cuesta Morúa, hay que aplicar reformas de calado que traigan un cambio de modelo económico y político en el ámbito de la "democratización y las relaciones con el poder".

En una conferencia de prensa organizada por el Instituto de Estudios Cubanos y Cubanoamericanos (ICAAS), de la Universidad de Miami (UM), el opositor cubano apeló al "respeto a la diversidad política y cultural" para construir un nuevo proyecto de nación.

Se refirió, en ese sentido, a una "nueva legitimidad del proceso político" que debe fundamentarse, resaltó, en la libre voluntad de los ciudadanos, y no en la de una "elite".

Cuesta Morúa, quien ha podido salir de Cuba por primera vez gracias a la reforma de las leyes migratorias que entró en vigor en enero pasado, advirtió también del problema racial que aqueja a la sociedad cubana.

El disidente cubano, de raza negra, explicó que el fenómeno del racismo es grave, con una población de color que vive en los barrios más pobres y no recibe remesas del exterior, porque la mayoría no cuenta con familiares que vivan fuera de la isla.

En ese sentido, se trata de un colectivo que apenas tiene acceso a una educación universitaria o puestos de trabajo en el sector del turismo y servicios, apuntó.

El líder de Arco Progresista, de pensamiento socialdemócrata, apostó por la razón antes que por la pasión para lograr un cambio en Cuba e insistió en la idea de una nación donde no impere "un único proyecto ideológico".

En opinión de Jaime Suchlicki, director de la ICCAS, la figura de Morúa representa la vitalidad de los movimientos opositores socialdemócratas y de los líderes negros cubanos contrarios al régimen castrista.

Y es que el líder del grupo Arco Progresista pone en evidencia una revolución que Fidel Castro vendió como modelo de liberación para los negros, quienes son hoy, paradójicamente, "los que más sufren y menos tienen en la isla", coincidió con Cuesta Morúa el académico.

Al igual que ya lo hicieron los opositores cubanos Berta Soler, líder de las Damas de Blanco; Rosa María Payá, hija del fallecido disidente Oswaldo Payá, y la bloguera Yoani Sánchez, Cuesta Morúa tiene previsto viajar a otros países para concienciar a la comunidad internacional sobre la situación que se vive en Cuba, explicó a Efe Suchlicki.

LA HABANA, 15 MAY 2013 (AFP) - El cáncer se convirtió al cierre de 2012 en la primera causa de muerte en Cuba, desplazando a las enfermedades cardiovasculares, debido al incremento de factores de riesgo como el tabaquismo, el alcoholismo y malos hábitos de alimentación, informó este miércoles una experta.

"Al cierre de 2012 el cáncer se convirtió en la primera causa de muerte en Cuba" y las enfermedades cardiovasculares "pasaron al segundo lugar", dijo a la AFP la jefa de la Sección Integral para el Control del Cáncer del Ministerio de Salud Pública, Teresa Romero.

"Es la primera causa de muerte en ocho de las 15 provincias cubanas y en la Isla de la Juventud", añadió Romero, al destacar que los tumores "más frecuentes" en el país son los de "pulmón, mamas, próstata, colon y cuello uterino".

La experta atribuyó el aumento de los casos de cáncer al incremento de factores de riesgo como el tabaquismo, el alcoholismo, los malos hábitos de alimentación, la desmedida exposición al sol y las enfermedades de transmisión sexual

A ellos se suma "un factor de riesgo que es no modificable: el envejecimiento poblacional", pues al tener la isla una expectativa de vida de 78 años, aumenta el riesgo de aparición de tumores malignos, más frecuentes después de los 60 años, según dijo.

No obstante, Romero consideró que Cuba puede reducir las cifras de incidencia y mortalidad, y aumentar las de supervivencia de los enfermos de cáncer.

"El cáncer se evita a partir de (controlar) los factores de riesgo y las conductas protectoras, después pesquisa en población sana para diagnóstico temprano y luego tratamiento oportuno para poder curar al que sea curable, y control prolongado de la enfermedad para lograr la supervivencia", explicó.

Cuba, con 11,1 millones de habitantes, en 2011 había registrado 21.740 muertes por cáncer y 22.178 por enfermedades cardiovasculares, según los últimos datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas.

LA HABANA, 15 MAY (XINHUA) -- Expertos de nueve países participan desde hoy y hasta el viernes 17 de mayo en la VI Conferencia de Manejo Integrado de Zonas Costeras, que se lleva a cabo en la ciudad de Santiago de Cuba, donde disertaron sobre el enfrentamiento al cambio climático, en particular sobre los impactos sobre el litoral.

El viceministro primero de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) de Cuba, Fernando González, destacó la importancia de aplicar los estudios actuales y perspectivos de peligro y vulnerabilidad costera con el empleo del potencial científico tecnológico y como contribución al desarrollo sostenible de cualquier país.

El funcionario consideró que las decisiones deben tomarse "con urgencia", ante un acelerado cambio climático, cuya característica esencial es la del calentamiento global paulatino, visible en la elevación de la temperatura media mundial.

Puntualizó que debido a ese fenómeno, los océanos aumentan su volumen, sube el nivel del mar y se reduce la capa de hielo del hemisferio norte.

En el caso de Cuba, dijo que según las mediciones de la red mareográfica nacional, el clima del país es hoy más cálido y extremo, la temperatura promedio anual aumentó 0,6 grados Celsius y el nivel del mar ha subido 5,72 centímetros, como promedio, en los últimos 40 años.

Se refirió asimismo a una "gran variabilidad en la actividad ciclónica", con siete huracanes intensos en la primera década del actual siglo, y más recientemente el fenómeno climatológico "Sandy" (de octubre de 2012), que devastó zonas de la región oriental de Cuba.

La dirección del país adoptó decisiones trascendentales y orientadas en las prioridades, así como inició acciones encaminadas al enfrentamiento de situaciones excepcionales y los desastres, agregó el viceministro primero del Citma

El funcionario mencionó asimismo los estudios de peligro, vulnerabilidad y riesgo de desastre ante intensas lluvias, penetraciones del mar y fuertes vientos, y la capacitación a las autoridades de los municipios costeros cubanos con la información adecuada para enfrentar casos de peligro.

Con respecto a la experiencia cubana, González dijo que el potencial científico y tecnológico es obra de la Revolución, producto del desarrollo de la educación, la creación de la infraestructura y el capital humano especializado en la esfera medioambiental.

Algunos pronósticos que fueron divulgados en e encuentro indican que en menos de 100 años serán particularmente afectados por el cambio climático algunos ecosistemas, como los arrecifes de coral, manglares, marismas, tundras y regiones como las islas pequeñas, el ártico y el continente africano.

En la apertura de esta cita bienal, los participantes debatieron además sobre la soberanía científica y tecnológica de las naciones. En esta conferencia participan científicos de Brasil, Canadá, Colombia, Cuba, Ecuador, España, Estados Unidos, México y Puerto Rico.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 15 (ANSA) - La comida italiana, que cumplió en Cuba un sorprendente papel "social" en las décadas del 60 al 90 del siglo pasado, pasó un período de decadencia pero ahora renace de la mano de recién estrenados negocios privados.

"La pizza y los spaghetti son los platos que más vendo. A veces tengo filas solo para esos dos productos", explicó a ANSA Ezequiel, uno de los muchos particulares que fundaron pequeñas pizzerías en La Habana tras la autorización del gobierno, en 2010, de ampliar el sector privado nacional.

"Los cubanos consumen y consumen también otros platos de la comida italiana, como los canelones, el risotto y las lasañas, pero las pizzas reinan", dijo.

En los años 50 ya tenían gran prestigio en La Habana sitios como La Romanita y Montecattini considerados como de cierto lujo y que, según se dice, abrieron con la asesoría de chefs italianos.

En esa época la famosa cocinera Nitza Villapol, que tenía un programa de televisión titulado "Cocina al Minuto" e hizo un libro de recetas con el mismo nombre, ya incluía la masa de la pizza entre sus especialidades.

Pero el primer boom de la comida italiana en Cuba llegó de manos del Estado tras la fundación del sistema socialista por la revolución del 1 de enero de 1959.

Se dice que las nuevas autoridades buscaban una "comida rápida" con ingredientes baratos y confección fácil, cuyos platos gustaran a la mayoría de la gente.

La respuesta fueron centenares de establecimientos estatales que ofrecían principalmente pizzas, spaghetti, canelones y lasañas, ostentando nombres como "Florencia", "Venecia", "Vita Nuova", "Sorrento", "El Italiano" o simplemente "Pizzería".

Eran restaurantes limpios y de salones espaciosos que siempre estaban llenos, con filas de potenciales clientes esperando para comer.

Pero ello trajo algunas consecuencias: "Se cree equivocadamente que algunos chefs adquieren mayor rango jerárquico si se especializan por ejemplo en la cocina italiana, francesa, china u otras", relegando así la rica comida criolla, comentó tiempo atrás un especialista de la revista cubana La Jiribilla.

En los 90, las vicisitudes económicas determinaron un deterioro de las muy populares "pizzerías" estatales. Muchas cerraron sus puertas y otras se mantuvieron a duras penas, aunque no desaparecieron por completo, respondiendo a una demanda popular que nunca decayó.

Los cambios decretados por el gobierno del presidente Raúl Castro en 2008 provocaron otro boom con numerosos nuevos "paladares" (restaurantes privados), sean sencillos locales donde la gente come de pie o refinados sitios con buena diversidad de platos.

Ahora se dice que el paladar cubano más cotizado es el "El Diluvio", en el municipio habanero de Playa, donde compiten otros negocios como "La Pérgola", "La Scala", "Pizza Nova (La Cova)" y otros.

Mientras tanto aún operan los estatales "Doña Rossina", "Montecattini" y "Don Giovanni", fundado en 1988 y muy atractivo para turistas extranjeros. Aunque la diferencia crucial entre el boom de los 90 y el actual es que los platos ya no son tan baratos.

LA HABANA, 15 MAYO 2013 (AFP) - La reestructuración en marcha en el Instituto Cubano de Cine (ICAIC), que durante medio siglo ha controlado la producción nacional de películas, privilegiará los aspectos culturales sobre los económicos, dijo su presidente Omar González, según un documento publicado este miércoles.

"La perspectiva de estos enfoques (de reestructuración) será siempre cultural, jamás economicista", dijo González a decenas de cineastas cubanos que piden autonomía para su quehacer y participación en la reforma del ICAIC, según un resumen del encuentro publicado en el blog www.cubanow.net.

"Actualmente el trabajo (de reestructuración del ICAIC) se encuentra en la fase de diagnóstico, el cual debe corresponderse luego con propuestas de soluciones", añadió González en la reunión, efectuada el viernes.

El 4 de mayo, decenas de cineastas sostuvieron una asamblea informal en la que abogaron por una ley del Creador Audiovisual, que legalice la labor de un centenar de pequeñas productoras independientes y conceda más autonomía a la producción cinematográfica, hasta ahora bajo control legal del ICAIC.

También pidieron ser escuchados por la comisión oficial encargada de la reestructuración del ICAIC, en el marco de las reformas económicas del presidente Raúl Castro.

González dijo que el diagnóstico tomará hasta septiembre y luego el ICAIC entregará a la comisión gubernamental las propuestas para hacer más eficiente la actividad cinematográfica.

También indicó que el ICAIC realiza paralelamente un recorte de trabajadores, como otras entidades y empresas estatales cubanas que tienen "plantillas infladas".

"Debemos llegar a menos de mil trabajadores fijos en 2013, buscando la eficiencia por la vía del trabajo, garantizando la calidad de los procesos artísticos y tecnológicos", expresó.

Y añadió que se analiza "como una posibilidad mucho más viable la contratación del personal creativo por obras, por proyectos, en lugar de la vieja costumbre de emplantillar (incluir en la nómina) a todo el mundo".

Según el profesor de cine y crítico Gustavo Arcos, "demasiadas cosas (...) han afectado o contaminado el desarrollo de nuestro cine", además de las dificultades económicas.

Entre los problemas mencionó "decisiones desafortunadas tomadas por funcionarios sin contar con los artistas, reiteradas censuras de filmes, caóticos diseños de programación y estrenos, insuficiente presencia en mercados internacionales", entre otros.

LA HABANA, 15 MAY (EFE).- Los niños improvisan partidos callejeros, la televisión estatal transmite las ligas internacionales, entrenadores y jugadores sueñan con mejores canchas y torneos para subir el nivel: la pasión del fútbol se abre paso en Cuba y para muchos sería un pecado dejarla pasar.

En un país donde el béisbol es deporte nacional y seña de "identidad", en los últimos años el gusto por el fútbol se ha ido imponiendo sobre todo entre los más jóvenes y por ello los expertos creen que el fenómeno merece más atención porque deja entrever el futuro.

Dariem Díaz, director técnico del equipo de primera división de La Habana, considera que existe "una especie de tormenta futbolística" pero es "una efervescencia un poco inerte, porque hay mucha gente jugando pero no está organizado".

Díaz aseguró a Efe que la población con menos de 25 años está "volcada" al fútbol, mientras que en los equipos infantiles ha subido la demanda de matrícula y los niños tienen "habilidades naturales" que antes no era frecuente encontrar.

La opinión general es que la promoción ha sido fundamental: los canales de la televisión cubana (todos estatales) han apostado en los últimos años al fútbol transmitiendo en directo los mundiales, los partidos de las competiciones europeas y otros de primer nivel, mientras mantienen varios espacios semanales dedicados a ese deporte.

El presidente de la FIFA, Joseph Blatter, aseveró en abril que el fútbol vive un momento "más importante" que el béisbol en Cuba, donde supervisó los proyectos del programa Goal para instalar un campo de césped artificial y renovar estadios durante una visita de trabajo.

La afirmación de Blatter generó polémica. Algunos consultados por Efe señalan que la asistencia a los estadios demuestra lo contrario y que el asunto del fútbol es más bien mediático, limitado a las ligas europeas y con fanáticos

que se dividen al estilo "Messi o Ronaldo".

Lo cierto es que especialistas advierten contradicciones entre la creciente popularidad del fútbol y su desarrollo en el país: hay pocos intercambios entre clubes, la liga nacional es muy corta, tiene poca repercusión en los medios, y el público cubano no muestra gran conocimiento ni interés por los clubes locales.

Aún así, las cosas no han ido mal para Cuba en los últimos meses.

En diciembre pasado el equipo de mayores ganó la Copa del Caribe y en febrero la selección sub'20 consiguió por primera vez en la historia un boleto para el Mundial de la categoría que tendrá lugar en Turquía en junio.

Marcel Hernández, de 23 años y marcador del gol que llevó a Cuba a la victoria en la Copa del Caribe, cree que ahora hay que "pensar más allá, en el área Concacaf completa y hasta en un mundial el día de mañana".

De hecho, Cuba ya ha participado en un mundial. Fue en el de Francia en 1938, cuando llegó a cuartos de final y quedó eliminada por Suecia.

Aunque en términos deportivos es un logro remoto, para los cubanos es una "hazaña" real en la cual inspirarse.

En los Juegos Olímpicos de 1976 y 1980 la isla jugó hasta cuartos de final y también obtuvo éxitos en algunos juegos panamericanos y centroamericanos, pero en un país acostumbrado a sonados triunfos deportivos en béisbol, atletismo o boxeo se trata de un palmarés modesto.

Hernández cree que los problemas del fútbol cubano afloran en la cancha en el minuto 40 ó 50 y evidencian la falta de "picardía", de "roce internacional" y hasta de "motivación".

"No tenemos la mejor cancha, el campeonato nacional está bajo inmensas dificultades y todo eso afecta aunque tengamos deseos de jugar al fútbol", afirmó.

Uno de sus compañeros, el defensa Yusvany Caballero, opinó que "si realmente el Estado cubano en la esfera del deporte desea desarrollar el fútbol, el momento es ahora".

Varios técnicos creen que el primer paso sería acercarse más a los barrios y "cazar" el talento que se ha destapado en las calles con la "euforia" futbolística.

Walter Manuel Rosales, quien dirigió a Cuba en la Copa del Caribe, declaró este mes a un diario nacional que la solución no pasa por importar un técnico extranjero, sino que los entrenadores locales se superen.

Para el técnico Dariem Díaz, hace falta más "voluntad política" de los directivos deportivos para tomar decisiones organizativas y no "desperdiciar este momento mágico".

LA HABANA, 15 MAYO 2013 (AFP) - Cuba irá con sus siete mejores judocas, incluidos tres medallistas olímpicos de Londres, al World Masters de Tuymen, Rusia, que animarán los días 25 y 26 de mayo las primeras figuras del mundo, informó este miércoles el federativo local, Rafael Manso.

"Entre los clasificados de forma directa aparece la líder del ranking mundial en +78 kg, Idalys Ortiz, dorada en la cita bajo los cinco aros y quien hasta el 6 de mayo acumulaba 1.870 unidades (en ese escalafón)", dijo Manso, citado por el diario digital Jit, del Instituto de Deportes de Cuba.

El evento es el tercero en categoría de la Federación Internacional (IJF, siglas en inglés) y otorgará a los ganadores 700 puntos para el ranking del orbe. Las dos primeras lides son el Campeonato Mundial, que asigna 900 puntos, y los Juegos Olímpicos (1000), añadió Jit.

Destacó que World Masters de Tuymen participarán "buena parte de los primeros 16 en las 14 divisiones (siete por cada sexo) del ranking mundial, actualizado el pasado 6 de mayo".

Además de Ortiz, para la justa se clasificaron Yanet Bermoy (tercera en el ranking de los 52 kg) y Asley González (segundo en 90), ambos subcampeones olímpicos en la capital británica.

Completan el septeto de cubanos Dayaris Mestre (décima en 48), el bronce olímpico en Pekín-2008, Oscar Brayson (decimosegundo en +100), Onix Cortés (decimosexta en70) y Heidy Abreu (+78), esta última invitada por la IJF.

Manso subrayó que gracias al financiamiento de la IJF este año también está garantizada la participación del judo cubano en el Grand Prix de Miami, Estados Unidos (15-16 de junio) y en el Campeonato Mundial de Río de Janeiro, Brasil (26 de agosto-1 de septiembre).

El judo es uno de los deportes que mayor cantidad de medallas le ha aportado a Cuba en campeonatos mundiales, con 67 (15-18-34), mientras que en Juegos Olímpicos atesora 35 (6-13-16).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 15 (ANSA) - El ex presidente brasileño Luiz Lula da Silva, que esta semana recibirá condecoraciones académicas en Argentina, afirmó que su país se convirtió en una potencia internacional capaz de avanzar sin solicitar ayuda de los países centrales como, según opinó, ocurría en el pasado.

"Acabamos con los complejos (inferioridad, NDR) que nos afectaban, ahora Brasil se transformó en una nación importante en la geopolítica internacional, hoy somos la sexta economía del mundo", declaró Lula da Silva.

El ex presidente habló ante dirigentes de su agrupación, el Partido de los Trabajadores, una semana después de que Brasil conquistó el comando de la Organización Mundial del Comercio, que será dirigida a partir de diciembre

por el diplomático Roberto Azevedo.

Paralelamente, el canciller Antonio Patriota realizará una gira por la región a favor de la candidatura a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de Paulo Vannuchi, ex ministro durante el gobierno de Lula da Silva.

"No necesitamos más pedir permiso a nadie para hacer nuestro juego en la política internacional, ensanchamos nuestro horizonte y diversificamos nuestras relaciones comerciales", aseguró Lula da Silva, que esta semana viaja a Buenos Aires para recibir doctorados honoris causa en universidades argentinas.

WASHINGTON, **15 MAY (DPA)** - El escándalo por el espionaje a la agencia de noticias AP y el del Servicio de Recaudación Interna (IRS) contra grupos conservadores están poniendo cada vez más contra las cuerdas al presidente estadounidense, Barack Obama, que ya no cuenta con tanta simpatía de la prensa.

En un duro editorial firmado por su junta editorial, el diario "The New York Times" afirma hoy que el gobierno de Obama "ha fracasado a la hora de ofrecer una justificación creíble" del espionaje durante dos meses de los registros telefónicos de periodistas y editores de la agencia de noticias estadounidense.

Más que nada, agrega, la acción parece "un esfuerzo para amedrentar a informantes", contra quienes el gobierno de Obama ha tomado duras medidas sin precedentes en administraciones anteriores.

Las protestas de organizaciones de prensa nacionales y extranjeras, así como de políticos tanto opositores como del mismo Partido Demócrata de Obama, no han cejado desde que se conoció el escándalo.

Tampoco han disminuido pese al distanciamiento tanto de la Casa Blanca, que ha asegurado no conocer el asunto, como del propio fiscal general, Eric Holder, un hombre muy próximo a Obama -que lo ha defendido en ocasiones anteriores- que la víspera aseguró que se inhibió del caso de filtración "muy muy grave" que llevó posteriormente a un subordinado a ordenar la investigación de los registros telefónicos de AP.

Una rueda de prensa sobre fraudes a la reforma sanitaria en la que compareció Holder se convirtió el martes en un duro interrogatorio sobre el espionaje periodístico. El fiscal general comparece hoy también en una audiencia en el Congreso donde tanto este caso como el del IRS prometen hacer sudar al responsable de Justicia de Obama.

"Cualquier intento de limitación de la Primera Enmienda (sobre libertad de prensa) resulta muy preocupante", como también "reportes de que el IRS realizó escrutinios injustificados de grupos conservadores durante un año electoral", adelantó el presidente del Comité Judicial que celebrará la audiencia, el congresista republicano Bob Goodlatte.

Tras revisar un informe independiente sobre las acusaciones que pesan contra el IRS, el propio Obama calificó la pasada noche de "intolerable e inexcusable" la actuación de la oficina recaudadora de impuestos y prometió tomar medidas duras contra los responsables.

Aunque la investigación está según Holder en manos del FBI, Obama también le ha pedido a su secretario del Tesoro, Jack Lew, que tome cartas en el asunto para buscar a los responsables del escrutinio de organizaciones conservadoras como afiliados al "Tea Party".

El congresista republicano Darrell Issa anunció ya la pasada noche su intención de organizar próximamente una audiencia del Comité de Supervisión que preside sobre el escándalo del IRS, que según afirma hoy el diario "Politico" podría tener lugar la próxima semana.

Issa ha sido uno de los legisladores que con más dureza ha actuado en los pasados años contra miembros del gobierno de Obama, especialmente contra Holder, a quien trató de hacer dimitir por otro escándalo, el de la permisión de flujo de armas a México "Rápido y Furioso".

A las críticas se unió hoy también el máximo republicano en el Capitolio, el presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner, quien reclamó este miércoles respuestas de la Casa Blanca y "quién va a ir a la cárcel" sobre todo por el caso del IRS.

"El IRS ha admitido que fue a por los conservadores. Mi pregunta no es quién va a dimitir, mi pregunta es: ¿quién va a ir a la cárcel por este escándalo?", se preguntó.

El diario "The Washington Post" subraya hoy que aunque la Casa Blanca se ha tratado de distanciar tanto del escándalo de AP como del del IRS, "ambos son ahora problemas del presidente y ambos reflejan dudas sobre el gobierno que datan de antes de las revelaciones de los últimos días".

SOFIA, 15 (ANSA)- El presidente búlgaro, Rossen Plevneliev, descartó hoy llamar a nuevas elecciones después de la votación anticipada del domingo pasado, en la que ningún partido logró una victoria contundente.

"Las elecciones fueron regulares, y por ello no hay necesidad de nuevas elecciones", dijo el mandatario.

Plevneliev dijo además confiar en la fiscalía general en relación a las acusaciones de fraude e irregularidades lanzadas desde varios sectores políticos.

En una rueda de prensa, dijo que iniciará el viernes próximo las consultas con fuerzas políticas para la formación de un nuevo gobierno.

"El país tiene necesidad de un gobierno estable, también para no dañar las inversiones", indicó.

Las elecciones fueron ganadas por los conservadores del Gerb con un estrecho margen sobre los socialistas -30,5% contra 26,6%- por lo que ningún grupo posee la mayoría para formar un gobierno estable. Es necesario entonces pactar con las otras dos fuerzas que ingresaron al Parlamento: el partido de la minoría turca (Dps, con el 11,29%) y los nacionalistas de Ataka (7,3%).

BRUSELAS, 15 MAYO 2013 (AFP) - La economía de la zona euro volvió a caer en el primer trimestre del año, por quince meses consecutivos, con la mayor parte de los países del bloque en números rojos, entre ellos Francia, segunda economía de la unión monetaria, que entró oficialmente en recesión.

El PIB del bloque formado por 17 países se contrajo 0,2% en el primer trimestre, indicó la oficina de estadísticas europea Eurostat. El bloque acumula así un año y medio de caída, el periodo más largo de su historia en números rojos, incluso peor que durante la crisis financiera de 2009.

"Los datos muestran una vez más que la zona euro sigue siendo el gran obstáculo para la recuperación de la economía global", advirtió el analista de ING, Peter Vanden Houte.

Alemania, la primera economía de la unión monetaria, registró en los primeros meses del año un leve crecimiento de 0,1% (tras terminar 2012 con una caída de 0,7%), mientras el PIB de Francia se contrajo 0,2%, lo que coloca al país oficialmente en recesión, definida técnicamente como un retroceso del PIB durante dos trimestres consecutivos.

Los datos son peores de lo previsto. La mayoría de expertos interrogados por Dow Jones Newswires esperaban una leve recuperación de 0,1% para la zona euro, tras un retroceso de 0,6% en el último trimestre del año.

El PIB de siete economías de la zona euro --España, Francia, Italia, Chipre, Holanda, Portugal y Finlandia-- se replegó en el periodo enero-marzo, indicó la oficina europea. A ellas se les suman además Grecia y Eslovenia, cuyos datos no están aún disponibles.

Los países que han emprendido una cura de austeridad exigida por Bruselas para salir de la crisis son los peor parados en las estadísticas europeas. Y cuatro de los cinco que han recibido un rescate de sus socios, como es el caso de Grecia, Chipre, Portugal y España (que recibió asistencia para su sector financiero) no logran levantar cabeza. Eurostat no ha divulgado los datos de Irlanda, también bajo programa.

El presidente francés, Francois Hollande, pronosticó en Bruselas que el crecimiento en Francia será nulo en 2013, aunque aseguró que el país "ya pasó el momento más difícil de la crisis".

El mandatario francés rechazó que Francia sea en estos momentos el "enfermo" de Europa. "Hay una recesión en Francia como en toda Europa", dijo. "Es probable que el crecimiento sea nulo en 2013", agregó en una rueda de prensa junto al presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso.

"El anuncio de recesión debe ser contemplado como el anuncio de lo que sucedió, no de lo que va a suceder", precisó. "Creo que hemos pasado el momento más difícil", aseguró.

En los últimos meses, la presión a Francia ha aumentado para que se convierta en el líder contra la austeridad que impone la Comisión Europea (CE) y Alemania.

El flamante jefe del gobierno italiano, Enrico Letta, emprendió recientemente una gira europea que lo llevó a París, Berlín y Madrid, para intensificar la cruzada en favor de medidas que reactiven el crecimiento y el empleo.

Y sobre todo para que el Consejo de jefes de Estado y de gobierno de junio, termine con resultados visibles, ante el creciente malestar social en Europa, que quedó reflejado en las últimas elecciones italianas, los últimos sondeos franceses y las crecientes protestas en España.

"La austeridad seguirá golpeando al crecimiento en gran parte de la región y el reciente deterioro en los balances comerciales de algunos países de la región, tampoco es un buen augurio", vaticinó Capital Economics.

La economía española, cuarta de la unión monetaria, se contrajo 0,5% en el primer trimestre de 2013, es decir, que el país sigue en la recesión en la que está sumido desde finales de 2011, indicó Eurostat confirmando las cifras españolas.

No obstante hubo una ligera mejora: España había concluido el último trimestre de 2012 con una caída de 0.8%.

En el conjunto del año, el gobierno conservador de Mariano Rajoy prevé una contracción del Producto Interior Bruto (PIB) de 1,3% -es decir a penas mejor que en 2012 cuando la economía se había contraído un 1,4%-, en un momento en que el país acumula una tasa de desempleo de 27,16%.

La fecha clave ahora es el 29 de mayo, cuando el ejecutivo comunitario prevé divulgar sus recomendaciones a los países de la zona euro. También ese día se sabrá oficialmente si Bruselas dará -como está previsto- dos años más a España (hasta 2016) y Francia (2015) para cumplir con el objetivo de reducción del déficit por debajo del umbral del 3% del PIB.

BRUSELAS, 15 MAY (EFE).- Los datos del PIB de la eurozona publicados hoy por Eurostat, con Francia entrando en recesión, una Alemania que ya no puede tirar de sus socios y con el sur padeciendo los efectos de la austeridad, ponen en evidencia la necesidad de fomentar el crecimiento, pero también de continuar con las reformas.

"Se sabía que la política de austeridad tendría este efecto, quizás algunos no calculaban que (la recesión) iba a ser tan larga", dijo a Efe Vincenzo Scarpetta, analista político del centro de estudios Open Europe, "pero precisamente por eso la Comisión Europea (CE) empieza a mostrar más flexibilidad" al dar más tiempo a países como España y Francia para reducir su déficit.

La eurozona lleva año y medio en recesión, pero los datos -una contracción del 0,2 % en el primer trimestre frente al 0,6 % en el anterior- también evidencian que esta se está ralentizando.

Eso sí la evolución interanual habla de un empeoramiento, al registrar la eurozona una caída del 1 %.

El golpe más duro para los diecisiete ha sido la entrada en recesión de Francia, que sigue la estela de al menos otros ocho países, entre ellos España, que, no obstante, han mejorado casi todos sus datos frente al trimestre anterior.

"Francia está en una situación particular: está en recesión y a la vez ha hecho menos reformas que otros como Italia y España y por tanto seguirá siendo una fuente de preocupación", señaló Scarpetta

Alemania, considerada tradicionalmente como la locomotora de Europa, crece un débil 0,1 %, insuficiente para tirar de los demás.

Pero quienes piensan que eso es motivo para abrir la mano y dar más oxígeno a los países con más problemas, se equivoca, afirma el analista, al menos no hasta las elecciones alemanas de septiembre.

Ante el poder de los electores tampoco tendrán suficiente fuerza la alianza que emerge entre Francia, Italia y España, primero por los problemas de París y segundo por las dudas sobre "la estabilidad y la duración" del nuevo Gobierno de Roma, vaticina el experto.

"Habrá más flexibilidad y medidas a nivel europeo para estimular el crecimiento, pero no habrá un cambio en el fondo de la cuestión, porque no se va a volver al gasto incontrolado del pasado y es el momento de poner las finanzas en orden", sostiene.

Las reformas necesitan tiempo para dar resultados, pero también pueden generar crecimiento a medio-largo plazo, recuerda Scarpetta.

Esa es la teoría que defiende Berlín frente a los países del sur que entienden por medidas de estímulo "más gasto e inversiones" en el "falso debate" que enfrenta el crecimiento a la austeridad, dice.

Para el vicedirector del centro de estudios bruselense Bruegel, Guntram Wolff, los datos del PIB demuestran que la recesión es sistémica, pero además evidencia tres aspectos fundamentales.

"Nuestro sistema bancario todavía está muy débil y no fluye el crédito a las empresas; además el proceso de ajuste de la eurozona pesa sobre el crecimiento, sobre todo en el sur de Europa, y la política fiscal es demasiada restrictiva y ya no puede ser compensada por la política monetaria, dado que los tipos de interés ya se encuentran cerca del 0 %", en concreto en el 0,5 %", dijo.

Ante este escenario, aboga por impulsar "inversiones razonables" en Alemania y hasta cierta medida en Francia, pero "no en el sur" porque pondrían en peligro sus esfuerzos de consolidación.

"El ajuste en el sur es inevitable", y la cuestión solo es saber lo rápido que se puede actuar para paliar su devastador efecto, "por ejemplo apoyarles mediante los fondos estructurales europeos", opina Wolff.

En el caso de España, cuyo PIB sufrió una contracción del 0,5 % en el primer trimestre, frente al 0,8 % anterior- el ritmo de ajuste es el adecuado, opina, pero se debía de haber pensado hace ya uno o dos años en programas de apoyo a su economía e igualmente "se han perdido muchas oportunidades para remediar el desempleo juvenil".

Ahora, agrega, se suma el problema de la fragmentación de los mercados que impide que el crédito llegue a la economía real.

También Scarpetta cree que se puede mejorar el uso de los fondos estructurales en los países del sur, pero además "ha llegado la hora de poner en marcha el Pacto por el Crecimiento y el Empleo" de 120.000 millones de euros aprobado por los líderes en junio pasado, que se ha quedado en el limbo y necesita un nuevo impulso.

BRUSELAS, 15 MAY (EFE).- El presidente de la Comisión Europea (CE), José Manuel Durao Barroso, se mostró hoy "decepcionado" por la falta de crecimiento en la Unión Europea (UE), tras conocerse que la zona del euro lleva un año y medio en recesión, e instó a los países en dificultades a continuar aplicando reformas.

"Claro que estamos decepcionados por que los resultados económicos están por debajo de nuestras expectativas", afirmó el político portugués en una rueda de prensa conjunta con el presidente de Francia, Francois Hollande, tras el encuentro que ambos mantuvieron en Bruselas.

Barroso defendió la validez de la estrategia de consolidación fiscal y de reformas impulsada desde Bruselas y rechazó la "simplificación" que supone contraponer la austeridad y el crecimiento.

"La estrategia que proponemos en Europa pasa por el saneamiento presupuestario, pero es mucho más que eso: es también un conjunto de reformas para recuperar la competitividad e inversiones específicas", aseguró.

Según Barroso, "estamos haciendo un gran progreso en términos consolidación fiscal, donde no estamos haciendo progresos es en el empleo y en el crecimiento, y ahí estamos realmente decepcionados".

Las cifras publicadas hoy por la oficina estadística comunitaria, Eurostat, muestran que el Producto Interior Bruto (PIB) de la eurozona mantuvo su tendencia a la baja en el primer trimestre del año con una caída del 0,2 %, lastrada por la contracción de Italia, España y Francia, país este último que ha entrado en recesión.

El presidente de la CE señaló que los países que "están bajo una gran presión de los mercados deben proseguir los esfuerzos reformistas", aunque recalcó la importancia de calibrar el "ritmo" de los ajustes.

"Visto el deterioro económico, si los países hacen los esfuerzos (de reducción del déficit), podemos prolongar el plazo para cumplir ciertos objetivos presupuestarios", confirmó.

Este es el caso de España y Francia, que han recibido dos años adicionales para llevar su déficit por debajo del tope del 3 % marcado en la normativa europea.

Además, Barroso reconoció que el Pacto por el Crecimiento aprobado por los líderes europeos el pasado mes de junio tiene ciertos "problemas de ejecución" y consideró que "hay que hacer más y más rápido" para resolver problemas como el desempleo, en especial el juvenil, la "principal preocupación" de la Comisión Europea.

En este sentido, recordó la propuesta de destinar 6.000 millones de euros a combatir el paro juvenil en los países más afectados, pero lamentó que depende de la aprobación del marco financiero plurianual 2014-2020 para la UE, que aún se negocia en Bruselas.

Barroso dijo que la CE "se pregunta" cómo podría adelantarse el desembolso de este montante.

"Se impone un ritmo más acelerado en las reformas estructurales y en las medidas de inversión que son necesarias", dado que "pasa un tiempo hasta que los beneficios son evidentes", indicó.

BRUSELAS, **15 MAYO 2013 (AFP)** - La Unión Europea adoptó este miércoles una "decisión de principio" para abrir una investigación sobre las prácticas de 'dumping' de China en equipos de telecomunicaciones, anunció el comisario de Comercio, Karel De Gucht, en un comunicado.

Bruselas cree que China vende esos productos por debajo del coste de producción (práctica conocida como 'dumping') gracias a ayudas públicas, lo que supone una competencia desleal para los europeos.

La decisión de principio significa que la investigación formal no se va a abrir por el momento, "para favorecer la negociación y buscar una solución amistosa con las autoridades chinas", explicó De Gucht.

El comisario recordó que "las exportaciones al mercado europeo de equipos chinos para las redes de telecomunicaciones representan un poco más de 1.000 millones de euros por año".

La Comisión Europea no da detalles sobre las empresas afectadas, pero las dos principales compañías chinas que operan en este mercado son Huawei y ZTE. El problema afecta a las redes móviles y no a los aparatos como teléfonos móviles o tabletas.

La Comisión ha decidido abrir esta investigación "ex officio", es decir, por su propia iniciativa, y no a raíz de quejas de empresas europeas que se sienten perjudicadas, como suele ser el caso.

Se trata, según explicó el comisario, de una posibilidad "particularmente importante ya que sirve de 'escudo' cuando el riesgo de represalias contra las empresas europeas es alto".

BEIJING, **15 MAY (XINHUA)** -- La Agencia de Noticias XINHUA dio a conocer hoy miércoles el primer informe de China sobre el sector de los nuevos medios de comunicación.

El "Informe sobre el Ascenso de los Nuevos Medios de Comunicación en China" detalla la actual situación y futuras tendencias del sector, que experimentó un vertiginoso desarrollo en 2012 en el país asiático, y analiza el papel que están jugando Internet, las comunicaciones móviles y la tecnología digital en el fomento del desarrollo de esa industria.

"El desarrollo de la tecnología y de las infraestructuras de telecomunicaciones ha sido la piedra angular y el impulsor del auge de los nuevos medios en China, mientras que la participación corporativa, la demanda del mercado y la diversificación de los medios han aportado vitalidad y apoyo", afirma el escrito.

Shen Haixiong, redactor jefe adjunto de XINHUA, señaló en el acto de publicación del informe que los medios de comunicación internacionales están viviendo profundos cambios y que la nueva oleada de transformaciones digitales está teniendo un impacto cada vez más importante en los medios tradicionales.

La fuerte competencia, la profundización en la integración, y la remodelación local, se han convertido en las tendencias más notables del sector, agregó el experto. El informe sugiere que China debe desarrollar los nuevos medios con sus propias características, intensificar el apoyo a las empresas informáticas, y ofrecer respaldo al uso comercial del sistema de navegación por satélite Beidou, la computación en nube, e Internet de los objetos.

Para adaptarse a la tendencia, XINHUA ha reforzado su presencia en los nuevos medios después de lanzar servicios integrados en varias plataformas, entre ellos el teléfono móvil e Internet inalámbrico.

A finales de 2012, XINHUA creó su propio centro de nuevos medios de comunicación, con el que está trabajando para desarrollar su propia Terminal mediática.

,

PEKÍN, 15 MAY (EFE).- El Ministerio de Tierra y Recursos de China anunció hoy medidas para poner fin a las expropiaciones de tierras y los desahucios, una de las principales fuentes de protestas sociales en el país asiático, que incluirán una estricta vigilancia de estas acciones por parte de los gobiernos locales.

Las medidas, explica el oficial "Diario del Pueblo", establecen que cada localidad china tendrá que inspeccionar este tipo de medidas de fuerza, para comprobar si se efectuaron de acuerdo a la ley.

El ministerio urgió a todas las instituciones locales encargadas de la administración de tierras en China "a mejorar la vigilancia sobre éstas" y a comunicar "inmediatamente" a instancias superiores cualquier conflicto con los residentes de zonas afectadas "para tomar medidas adecuadas y evitar que los casos generen protestas masivas".

Por otro lado, se señaló que se perseguirá y castigara con severidad a los responsables de las expropiaciones "ilegales" de tierras y que perjudicaron a los campesinos y motivaron las protestas.

El "Diario del Pueblo" recordó en su informe que en los últimos años han sido frecuentes los casos de corrupción en la gestión de tierras en China y que han ocasionado protestas violentas como la ocurrida en la ciudad de Wukan, que dio la vuelta al mundo.

Las revueltas de Wukan tuvieron gran resonancia internacional debido a su larga duración (tres meses) y a que en ellas los vecinos vencieron a las autoridades- incluso echaron de la localidad a los dirigentes corruptos- y lograron que sus exigencias fueran escuchadas, algo poco frecuente en este tipo de conflictos locales.

Cada año, según cifras oficiales chinas, hay unos 180.000 "incidentes sociales", como los denomina Pekín, y se calcula que un 65% están relacionados con expropiaciones de tierras y edificios, a veces de forma ilegal y llevados a cabo por gobiernos locales corruptos. EFE

TOKIO, 15 MAY (EFE).- El primer ministro de Japón, Shinzo Abe, reconoció hoy que no descarta la posibilidad de mantener una cumbre con el líder del hermético régimen norcoreano, Kim Jong-un, si eso ayudara a resolver los conflictos vigentes entre los dos países.

"Si una cumbre de líderes sirviera para resolver asuntos como los secuestros, el nuclear o el de misiles, naturalmente que lo consideraríamos", respondió hoy Abe, al ser preguntado en el Parlamento nipón sobre una posible encuentro con Corea del Norte, país con el que Japón no mantiene lazos diplomáticos.

La declaración recogida por la agencia Kyodo se produjo un día después de que Isao lijima, consejero del primer ministro Abe, llegara a Pyongyang para mantener supuestamente una reunión bilateral con el régimen comunista sobre los secuestros de ciudadanos japoneses llevados a cabo por el Norte durante las décadas de 1970 y 1980.

En este sentido, Tokio sostiene que durante ese periodo al menos 17 nipones, 12 de los cuales consideran desaparecidos, fueron secuestrados por Corea del Norte para participar en su programa de adiestramiento de espías, a pesar de que el Norte lo considera un caso cerrado.

En su comparecencia, Abe rechazó además dar ningún detalle sobre la visita de lijima, que fue también asesor del ex primer ministro Junichiro Koizumi y participó en dos históricas reuniones, en 2002 y 2004, celebradas con el fallecido líder Kim Jong-il, padre del actual mandatario norcoreano.

Sobre el conflicto de los secuestrados nipones, Abe subrayó que Japón "tratará de resolver por completo este asunto, a través del diálogo y la presión".

A pesar de que Corea del Norte y Japón habían retomado las conversaciones intergubernamentales el pasado mes de agosto tras cuatro años de silencio, el lanzamiento en diciembre de un cohete de largo alcance por parte de Pyongyang supuso una nueva ruptura de sus encuentros.

NACIONES UNIDAS, 15 MAY (NOTIMEX).- La Asamblea General de la ONU aprobó hoy una resolución que condena la violencia en Siria, en especial el uso de armas pesadas contra la población civil y las "graves, generalizadas y sistemáticas" violaciones a los derechos humanos.

Aprobada por 107 votos a favor, 12 en contra y 59 abstenciones, la resolución propuesta por Catar reconoció asimismo a "la Coalición Nacional de las Fuerzas Revolucionarias y la Oposición Sirias como interlocutor representativo efectivo necesario para la transición política".

El documento también urgió al gobierno de Siria a que permita la entrada sin restricciones a los grupos encargados de la entrega de asistencia humanitaria, así como al equipo de la ONU que investigaría el supuesto uso de armas químicas en el conflicto.

Iniciado en marzo de 2011, el conflicto en Siria ha causado ya la muerte de 80 mil personas, según explicó este miércoles el presidente de la Asamblea General, Vuk Jeremic, lo que significa un incremento de 10 mil víctimas respecto de la última estimación, emitida en marzo pasado.

La resolución de este día es la segunda condena aprobada por la Asamblea General respecto de la violencia en Siria. La primera fue votada en agosto pasado, aunque logró más votos (133 sufragios) que la discutida este miércoles.

La baja en el apoyo se debe a la creciente complejidad del conflicto en Siria, en que extremistas islámicos que luchan contra el régimen parecen tomar cada vez más relevancia y en que posibles crímenes de guerra han sido cometidos por todas las partes en el conflicto.

Entre los países que votaron en contra de la resolución destacan Rusia, China, Corea del Norte, Nicaragua, Ecuador, Cuba y Venezuela.

En ese sentido, Vitaly Churkin, representante permanente de Rusia ante la ONU, manifestó que la resolución de hoy podría afectar las negociaciones programadas entre el gobierno de su país con Estados Unidos y con representantes sirios para solucionar en términos políticos el conflicto.

Por su parte, Rosemary DiCarlo, representante alterna de Estados Unidos ante la ONU, consideró que la resolución de este día estaba en sintonía con los esfuerzos para negociar una solución política a la situación en Siria.

"La adopción de la resolución mandará un claro mensaje de que la solución política que todos buscamos es la mejor manera de terminar con el sufrimiento del pueblo de Siria", enfatizó DiCarlo.

BRUSELAS, 15 MAY (EFE).- La comunidad internacional apoyará con más de 3.250 millones de euros la reconstrucción de Mali, según anunció hoy el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, al término de la conferencia de donantes celebrada en Bruselas.

La cifra, que incluye compromisos de países y organizaciones de todo el mundo, supera con creces el objetivo que las autoridades malienses se habían fijado de cara a la cita, que se situaba en torno a los 2.000 millones de euros

La Unión Europea (UE) aportará unos 520 millones de euros, a los que se suman desembolsos importantes por parte de Estados miembros, entre ellos los 280 millones de euros anunciados hoy por el presidente francés, Francois Hollande.

"Esta conferencia es un gran éxito. Es un gran éxito porque hemos podido reunir alrededor de Mali a países africanos, a Europa, a organizaciones internacionales y a países de todo el mundo", destacó Hollande.

El presidente francés subrayó la contribución que la cita supone para "ganar la paz" y permitir el desarrollo de Mali tras el conflicto del norte del país, donde la intervención militar francesa, con el apoyo de tropas de varios países africanos, detuvo el avance de tres grupos salafistas que se habían hecho fuertes en esa región y amenazaban con conquistar la totalidad del país.

"Hoy se ha abierto una bella página", señaló Durao Barroso, que destacó el compromiso mostrado por Europa y sus Estados miembros.

Los fondos, en todo caso, están condicionados a que el Gobierno de transición maliense cumpla con sus promesas y ofrezca progresos hacia el retorno al orden constitucional, empezando por la celebración de unas elecciones democráticas el próximo mes de julio.

Así lo advirtieron hoy los representantes de varios países de la Unión Europea, que junto a Francia se ha ocupado de la organización de la cita.

Los fondos reunidos en Bruselas servirán para financiar el programa de recuperación diseñado por las autoridades malienses, que tendrá un coste total de más de 4.300 millones de euros para este año y el próximo.

El plan se estructura a través de 12 grandes prioridades, entre ellas restaurar la integridad territorial del país, lograr unos comicios libres y transparentes y relanzar la economía.

El presidente interino de Mali, Dioncounda Traoré, agradeció a la comunidad internacional su apoyo económico y aseguró que el país llevará a cabo una verdadera "refundación".

Además, agradeció especialmente el papel de Francia y su intervención militar, que Hollande defendió recordando el avance que los grupos salafistas instalados en el norte de Mali habían emprendido hacia la capital maliense, Bamako.

RESEÑA CABLEGRÁFICA.

LONDRES. La Oficina Nacional de Estadísticas (ONS, siglas en inglés) informó que el desempleo en el Reino Unido aumentó en 15.000 personas entre enero y marzo de 2013, lo que mantiene invariable la tasa del paro en el 7,8 %. La ONS también comunicó que el número de personas que actualmente tienen un empleo en el Reino Unido disminuyó durante ese primer trimestre en 43.000 hasta los 29,7 millones, el mayor descenso desde otoño de 2011. **(EFE/15)**

MOSCÚ. El ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia protestó de manera oficial ante el embajador estadounidense, Michael McFaul, por el intento de un agente de inteligencia norteamericana de reclutar a un militar ruso. En un reporte de la agencia rusa de noticias RIA Novosti sobre la reunión de McFaul con el viceministro ruso de Asuntos Exteriores, éste le expuso la posición oficial de Moscú. La Cancillería rusa por su parte, reiteró que exige la salida de Ryan Christopher Fogle, detenido del 13 al 14 de mayo por agentes del Servicio de Seguridad Federal de Rusia (FSB). **(NTX/15)**

CARTAGENA. El ex presidente estadounidense Bill Clinton, de visita en este balneario del Caribe colombiano, prevé inaugurar un centro de formación empresarial, el primero en este país de la Fundación Clinton Global. Clinton llegó a Cartagena para una visita de un día y en la que la mayor actividad será el comienzo del centro de formación para que los habitantes del lugar conozcan y aprendan sobre técnicas de mercadeo de productos. **(AP/15)**

WASHINGTON. La Directora General del FMI saludó la nominación pública del brasileño Roberto Azevedo a la cabeza de la Organización Mundial del Comercio (OMC). La directora Christine Lagarde señaló su confianza en que bajo la batuta de Azevedo la organización "pueda aprovechar las oportunidades y asumir los desafíos a los que se verá sometido el sistema comercial multilateral en los próximos años". **(AFP/15)**

PEKIN. Corea del Norte permitirá próximamente a turistas occidentales visitar la ciudad de Sinuiju, vecina a la localidad china de Dandong en la frontera entre los dos países, notificó una de las agencias que organiza viajes turísticos a ese aliado país. Hasta ahora la ciudad podía ser visitada solo por turistas de China, pero no de terceros países. **(EFE/15)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez Selección Internacional: Carlos Alberto González Álvarez.

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución